

GLV3 Lukas Weber

Tagesordnungspunkt: 0.GLV Wahlen zum Geschäftsführenden Landesvorstand

Bewerbung

Liebe Freundinnen und Freunde,

seit fast zwei Jahren haben wir Grünen nun eine doppelte Regierungsbeteiligung in Bund und Land. Wir haben den Ausbau der Erneuerbaren Energien beschleunigt, das 49-Euro-Ticket eingeführt, ein modernes Einwanderungsgesetz beschlossen und vieles mehr. Nicht immer konnten wir unsere Vorhaben – zum Beispiel die Kindergrundsicherung – so umsetzen, wie wir es gerne getan hätten, aber viel Grüne Politik ist Wirklichkeit geworden.

Gleichzeitig bekommen wir so viel Gegenwind wie seit langem nicht. Die politische Debatte ist polarisiert und wir Grüne werden zum „Hauptgegner“ erklärt. Leider nimmt außerhalb unserer Kernwählerschaft die Offenheit gegenüber Grüner Politik ab. In Baden-Württemberg hat uns aber unsere breite Bündnisfähigkeit – von Umweltaktivist*innen bis zum Mittelstand – zur Ministerpräsidentenpartei gemacht. Für den Grünen Landesvorstand stellen sich in den nächsten zwei Jahren daher bedeutende Fragen: Wie können wir in der Breite der Gesellschaft das Vertrauen in Grüne Politik wahren oder wiedergewinnen? Wie stellen wir unsere Strukturen kampagnenfähig auf?

Landesschatzmeister – ein politisches Amt

Das Amt des Landesschatzmeisters ist ein politisches Amt. Als drittes Mitglied des Geschäftsführenden Landesvorstands neben den Landesvorsitzenden trägt der oder die Landesschatzmeister*in Verantwortung für die politische, organisatorische und finanzielle Aufstellung der Landespartei. Im Folgenden möchte ich euch meine Gestaltungsschwerpunkte vorstellen, mit denen ich dazu beitragen möchte, die Basis für gute Wahlergebnisse in den kommenden Jahren zu legen.

Finanzpolitische Schwerpunkte setzen und Organisationsentwicklung vorantreiben

Gemeinsam mit der hauptamtlichen Buchhalterin und dem hauptamtlichen Finanzreferenten in der Landesgeschäftsstelle führt der oder die Schatzmeister*in die Finanzen der Landespartei. Bei ihr oder ihm liegen die finanzpolitischen Aufgaben. Zusammen mit dem Landesvorstand und dem Landesfinanzrat setzt der oder die Schatzmeister*in Haushaltsschwerpunkte. In den letzten 5 Jahren habe ich als Grüne Jugend-Ortsvorstand, Grüner Kreisvorstand, LAG-Sprecher und Mitglied im Landesvorstand viele Ecken unserer Basispartei und das dort geleistete Engagement kennen gelernt. Deshalb ist mir wichtig, Strukturen so auszustatten, dass für die Basisarbeit unserer Ehrenamtlichen in der Breite unserer Partei ein gutes Fundament gesichert ist.

Wir bewahren das Vertrauen der Menschen in Grüne Politik, indem wir vor Ort nah an ihnen dran sind. Starke Politik braucht starke Grüne Strukturen im ganzen Land. In den letzten Jahren wurden Angebote zur Stärkung der Kreisverbände ausgeweitet. Dazu zählen finanzpolitische Maßnahmen wie der Strukturfonds und der Finanz-Ausgleichfonds. Und organisatorische Maßnahmen wie der Ausbau der Abteilungen Kommunikation und Parteientwicklung in der Landesgeschäftsstelle oder die vom



Kreisverband:
Heidelberg
Wohnort:
Heidelberg
Gender:
männlich

Landesverband gestartete Kampagne für Listenneugründungen zur Kommunalwahl. Diese Maßnahmen möchte ich evaluieren und den Weg fortführen.

Unsere politischen Mitbewerber sehen in der Landtagswahl 2026 die Chance, uns Grünen das Ministerpräsidentenamt abzunehmen. Wir werden deshalb in der Vorbereitung auf 2026 viel in eine professionelle Landtagswahlkampagne und eine temporäre Aufstockung unserer personellen Strukturen investieren müssen. Deshalb möchte ich unser Fundraising ausbauen – Potentiale könnten Microfundraising, sowie Formate für Unternehmen und Privatpersonen, die zu mittleren Spenden bereit sind, bieten.

Schon vor der Landtagswahl steht mit dem Programmprozess für uns als programmstarke Basispartei eine besondere Zeit an. Ich werde mich für eine starke Mitgliedereinbindung im Prozess – beispielsweise durch einen Programmkonvent zur Landtagswahl – einsetzen.

Eine starke Stimme für Baden-Württemberg im Bundesfinanzrat

Im Bundesfinanzrat kommen Vertreter*innen der Landesverbände und des Bundesverbands zusammen und entscheiden über die Aufteilung der Mittel aus der staatlichen Parteienfinanzierung zwischen dem Bundes- und den Landesverbänden. Es geht um eine wichtige Grundlage unserer Wahlkampffinanzierung: aktuell fließen jährlich knapp zwei Millionen Euro nach Baden-Württemberg. In den nächsten Sitzungen des Bundesfinanzrats stehen wichtige Verhandlungen an, weil sich der Gesamtbetrag, den unsere Partei aus der Parteienfinanzierung bekommt, durch neue Regelungen und das Ergebnis der Europawahlen verändern wird. Im Gremium ist politisches Agieren gefragt, Baden-Württemberg hatte in den letzten Jahren dabei eine zentrale Rolle.

Als Mitglied des Landesvorstands und des Heidelberger Kreisvorstands konnte ich Erfahrung im Koordinieren komplexer politischer Prozesse sammeln – zum Beispiel in der Formulierung eines Landesvorstandsbeschluss zur Grundschulpolitik oder der Vorbereitung der Listenaufstellung zur Gemeinderatswahl. Diese Erfahrung möchte ich einbringen, um im Bundesfinanzrat ein faires Ergebnis zu erreichen, das für Baden-Württemberg eine solide finanzielle Grundlage für die nächsten Jahre darstellt.

Mitgestaltung des politischen Tagesgeschäfts

Als Mitglied des Geschäftsführenden Landesvorstands kümmert sich der oder die Schatzmeister*in auch um das politische Tagesgeschäft und nimmt beispielsweise an den Sitzungen der Landtagsfraktion teil. Zum Amt gehört dazu, an landespolitischen Debatten inhaltlich dran zu sein, analytische Fähigkeiten mitzubringen und strategische Fragen mitzudiskutieren.

Ich bin ein politischer Mensch. In den letzten beiden Jahren im Landesparteirat konnte ich in landespolitische Debatten einsteigen, habe Kontakte in die Basis der Partei, aber auch in die Fraktionen und Ministerien aufgebaut. Besonders habe ich mich im Thema Bildung eingearbeitet – und hier einen Grünen Ratschlag zur Grundschulpolitik und einen Landesvorstandsbeschluss vorbereitet. Diese Netzwerke und das politisch-inhaltliche Interesse möchte ich auch als Landesschatzmeister weiterverfolgen und damit unsere beiden Landesvorsitzenden unterstützen.

Liebe Freundinnen und Freunde,

Das Amt des Landesschatzmeisters ist ein großartiges politisches Amt mit Verantwortung für die Entwicklung unserer Parteistrukturen. Ich kenne die Basisarbeit in unserer Partei aus verschiedenen Ämtern, bringe Netzwerke und Erfahrung im politischen Tagesgeschäft aus meiner Zeit im Landesvorstand mit, fühle mich auch zwischen Zahlentabellen wohl und habe Lust mich in Zusammenarbeit mit unserem hauptamtlichen Finanzreferenten und unserer hauptamtlichen Buchhalterin in der Landesgeschäftsstelle einzuarbeiten. Das möchte ich einbringen, um daran

mitzuwirken, uns als Landesverband mit Blick auf die anstehenden Wahlen gut aufzustellen. Dafür bitte ich euch um euer Vertrauen und eure Stimme.

Meldet euch gerne bei mir unter lukas_weber@posteo.de mit Fragen, Anregungen oder Kritik zu meiner Bewerbung oder meiner Arbeit im Landesvorstand.

Euer Lukas

Biografie

Über mich:

- Geboren 1997 in Hadamar (Limburg-Weilburg, Hessen).
- Studium in Physik, Chemie und Bildungswissenschaften an der Uni Heidelberg.
- Berufserfahrung: Mitarbeiter von Theresia Bauer.

Engagement:

- Mitglied seit 2016.
- Kreisvorstand Grüne Heidelberg seit 2019.
- Sprecher Landesarbeitsgemeinschaft Bildung seit 2021.
- Mitglied des Grünen Landesvorstands seit 2021.

Kontakt:

- Mail: lukas_weber@posteo.de
- Facebook: <https://www.facebook.com/lukasweber1997/>
- Instagram: <https://www.instagram.com/lukasweber1997/>